

EL MEDITERRANEO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

ALMERIA. Año I. Núm. 3.

Miércoles 17 de Abril de 1929

Oficinas y Talleres: Murcia, 7

Ideario

Nuevos ídolos

Los tratados de historia se reducen, en la mayor parte de los casos, a detallar, con más o menos exactitud, las distintas guerras y grandes batallas entre los pueblos y a exponerlos minuciosas biografías de Generales y Reyes.

De la lectura de estos historiadores sacamos la impresión de que la principal misión del hombre, en el desenvolvimiento de la Humanidad, ha sido hacer la guerra a sus semejantes.

No sabemos con certeza si Adán y Eva riñeron alguna vez, pero la Historia Sagrada ya nos habla de un crimen entre sus hijos.

Necesariamente, al ser la guerra la principal actividad de los pueblos, ha tenido que producir el mayor porcentaje de grandes figuras, verdaderos ídolos de la Humanidad. Entre las piedras destinadas a perpetuar el recuerdo de hombres eminentes, las dedicadas a los guerreros son mayoría.

Pero como todo se modifica, hemos de anotar, con gran complacencia, un sensible cambio en el reclutamiento de ídolos de la Humanidad.

La última guerra Mundial dió muchísimos casos de heroísmo y abnegación. Todas las virtudes militares tuvieron multitud de sujetos. Sin embargo, no han salido de ella prestigiosos generales con popularidad suficiente para enfrentarse en la Historia, con probabilidades de éxito, ante los que las guerras antiguas nos dieron.

La atención de las nuevas generaciones se inclina hacia otros derrotados. Hoy, los nom-

bres, de Tunney, Dempsey y Uzcudun, sueñan familiarmente en muchos más oídos que los de los grandes generales.

Soy verdadero entusiasta del desarrollo de la cultura física, pero nunca me abandona un recelo. ¿Servirá la formación de hombres fuertes y robustos para la preparación de nuevas guerras todavía más cruentas? En caso afirmativo, ¿Volverá la Humanidad a entusiasmarse ante el nombre de un general, en cuyos dominios no se ponga el sol, aunque para conquistarlos haya tenido que destruirlos con anterioridad?

Sólo en momentos de optimismo consigo desear estas preocupaciones, pensando que los vientos modernos nos han traído, entre muchas cosas buenas, el horror a la guerra.

Los directores de la política internacional, aun aquellos representantes de naciones tachadas de siempre, como imperialistas, coinciden en considerar la guerra como un caso patológico del que hay que huir y al que hay que combatir.

Aunque parezca paradójico, el mismo horror a la guerra es el principal obstáculo con que tropiezan los dirigentes de la política pacifista para lograr de todos una contribución desinteresada en la lucha contra la misma.

No obstante, algo se ha conseguido con que el público deje de entusiasmarse ante nuevos Napoleones, aunque se entretejan coronando reyes del puñetazo.

LINNEO

Los Médicos españoles

Bajo este mismo título, el ilustre escritor don Manuel Bueno, publica, en nuestro colega el popular diario «A. B. C.» llegado ayer a nuestra capital, un interesante artículo, del cual transcribimos los párrafos siguientes:

«Si de alguna clase profesional podemos enorgullecernos, es de la clase médica. No es ésta la primera vez que lo digo. En más de una ocasión he tenido el honor de salir al paso a las ironías de dudoso gusto con que ciertos novelistas franceses, que no hay para que nombrar ahora, han pretendido menoscabar el valer científico de nuestros médicos. Yo, que por adición sigo el curso de esa ciencia, y que conozco de cerca a nuestros médicos más ilustres, he tenido más de una ocasión de advertir y comprobar su dilatada competencia y su frecuente desinterés. Se nos ha achacado a ese respecto que carecíamos de espíritu investigador. Los que tal afirman figuran ignorar que existen en España lumbreras de reputación mundial, como Ramón y Cajal, Marañón y otros, a quienes la Medicina debe importantes hallazgos; que la cátedra y la clínica se han incorporado hace tiempo. En cuanto al caudal científico que acarrea la crítica no hay sino pasar la vista por las columnas de *El Siglo Médico* para conocer su diversidad. Cuando oigo, decir que una persona adinerada, recusando tácitamente los conocimientos

terapéuticos de nuestros médicos, acude al extranjero en busca de cuidados, no puedo reprimir mi extrañeza. Pero, ¿que se puede pedir de fronteras allá que no tengamos aquí? ¿Diagnósticos certeros? ¿Tratamientos apropiados? ¿Bisturios seguros? De todo eso estamos aquí a la altura del país mejor provisto. Si me pusiese a citar nombres, mi crónica se haría interminable. Hay, sin embargo, un serio reparo que oponer al médico español; su modestia. En general, el español, como no sea literato o actor, se da poca importancia. Jacinto Octavio Picón me hacía notar que aquí el que se da pisto está perdido.

Sin dejar de ser vidriosos de amor propio, en la vida pública somos casi siempre llanos. Solamente las reputaciones que se ostentan con cierta teatralidad—el actor, el orador y el literato—se substraen a esa regla. Pero aun entre nuestros grandes escritores se encuentra a menudo una modestia de buena ley, que rehúye las lisonjas y los homenajes. El que haya conocido a Menéndez Pelayo y a Galdós, y el que, como yo, se honra con la amistad de Eduardo Gómez de Baquero, sabe un poco de su desdén del ruido y del relumbrón social.

En los médicos, aun en los más ilustres, como Ramón y Cajal, Cortezo, Marañón, Fernández Sanz, Codina, Huerta, Amalio Gimeno, Cristóbal Jiménez, Encinas, Verdes Montenegro, Latorre y otros de su alto nivel profesional, la sencillez no es una actitud contrahecha, sino una manifestación del carácter...»

Riña de varios contendientes

En el vecino pueblo de Rocoquetas de Mar, han reñido por rivalidades del trabajo, los obreros Juan Sánchez Moya, Juan Felipe Cuadrado, Vicente Silvent Sánchez y Luis Gutiérrez Torres, habitantes en el barrio bajo de aquella cercana villa.

En la reyerta se agredieron los contendientes a palos y pedradas, produciéndose todos ellos distintas lesiones.

Avisada la Guardia Civil, con su presencia puso fin a la reyerta, conduciéndolos al domicilio del médico titular que procedió a la curación de los mismos, padeciendo todos ellos, heridas contusas en la cabeza de pronóstico reservado y distintas lesiones.

Después pasaron a disposición de la autoridad judicial que instruyó el correspondiente atestado.

Accidente sin consecuencias

Esta mañana, a las nueve, marchaba el médico señor Gómez Campana por el Muelle de Levante, con dirección al Parque, en una motocicleta, y paralelamente, en igual dirección montaba una bicicleta el Guardia Municipal que presta sus servicios en la Percadería.

Al llegar, frente a los Depósitos de Romero, se cruzó entre ambos un trabajador del puerto, con tanta confusión que fué alcanzado por el ciclista municipal.

Gracias a la pericia y serenidad del señor Gómez Campana que frenó oportunamente no ocurrió una desgracia.

No hubo que lamentar, nada más que el susto consiguiente que llevó el obrero y el porrazo del Guardia Municipal que se produjo una pequeña erosión.

La hora mema

¡Qué bien ponía Larra los puntos sobre las íes! Fué un soberano alarife. Una chiquillada parece que yo venga ahora a reconocerlo. Y no lo es. ¡De algo se ha de hablar! Construí con materiales definitivos. Por mi gusto escribiría inteligentes. Porque aun en las cosas muertas existen calidades de espíritu. ¿Cómo no reconocer inteligencia al acero? La tiene. Y tan ta, que podría llamarse sin rubor de hipérbolo el mármol de nuestra época. Mas no se trata de esto. Iba a que «Figaro» lubrificaba su pluma con óleos de eternidad. Iba a que lo que él dijo, nadie lo mueve. ¡No es de ahora y será de mañana aquello de que al desdichado todo se le convierte en filosofías? ¿Y de que la filosofía es al triste lo que el «bisofíe» al calvo? Sin duda, sin duda... Vean si no: juro que el titillito «La hora mema», que abre este lingote de divagaciones, lo escribí con su finalidad. Pensaba, en principio, hacer una advertencia a aquellos caballeros que sin razón critican y tunden con saña a periódicos y periodistas, culpándoles, inclementes, de un divorcio cerril con las musas de la amenidad y la ironía. Dicen que unos y otros se caen de las manos y del pensamiento. Y es verdad. ¿Para qué discutirlo? Reconozco, y por eso busco disculpa, que sobre «La hora mema» no se me ocurre nada. Aquí el asunto responde al epigrafe maravillosamente. Lo poco que me inspira, lo digo avergonzado, sería mejor que no se me ocurriera. Y es que el trance no es para menos. Ahí y aquí me gustaría verles, señoritos de la murmuración.

En la hora mema, lógicamente no sucede nada.

¿Qué ha de ocurrir? Su semblante más destacado, si alguno se le encuentra, es el de la epistolografía. Lluven cartas. Cartas de Fulano a Mengánz, de Perengüillo a Rodríguez y de aquel a éste, y de éste al otro. La humanidad sufre atacada del virus de la correspondencia. Pero se ha repetido en demasía que tal forma de comunicarse es sagrada. Y no cometeré el sacrilegio de abrir ni un sobre. Conste, en fin, y de fin, que en la hora mema abundan las cartas. Y ¡ay!, las cartas sólo sirven para juego.

¿Un chiste? No. Una verdad.

¿Quién se atreve a otras filosofías? Yo, no. Y prometo que las necesito como el calvo su peluca. ¡Soy muy desgraciado en esta hora mema, tan larga, tan largal...»

F. L.

Nota oficiosa

Se nos remite para su publicación la siguiente nota oficiosa:

Se ha realizado la manifestación prevista y concebida en días ya relativamente lejanos si se tiene en cuenta la rapidez con que en los tiempos actuales cambian las circunstancias. Nadie que no esté cegado por la pasión dejará de confesar que en España jamás se ha registrado acto tan expresivo e importante. El jefe del Gobierno indicó al regreso de sus viajes a Zaragoza y Barcelona y ante la actitud del pueblo de Madrid el pasado viernes santo la conveniencia de suspenderla porque para que más termómetro registrador de la pública opinión que aquellos espontáneos improvisados y agradecidos actos? pero cedió ante las razonables indicaciones de sus amigos fundadas en que el enorme afán y entusiasmo con que había sido acogida la idea por todos los sectores sociales sufriría gran desencanto ante un desistimiento. Hoy, ya felizmente realizado el acto ha de reconocer el acierto de estas razones y la oportunidad y conveniencia de él, no por interés personal sino por el del país, cuyo sentir colectivo era sin duda preciso poner de relieve de modo tan palmario ante los extranjeros para deshacer la infame campaña emprendida contra España por reyes del petróleo y otras finanzas que creyeron en su soberbia que podían obtener si un Gobierno digno por medio de amenazas la derogación de leyes meditadas y convenientes dictadas por él y promulgadas por el Rey, arrollando así aliados con especuladores nacionales ofuscados y profesionales de la algarabía la voluntad de un gran pueblo. Hombres en notoria minoría que advertidos tantas veces del enorme y evidente mal que hacen al país no han de puesto su actitud aunque para ello hubieran tenido que sacrificar sus más caros ideales cometen, consciente e inconscientemente un delito de lesa patria que no ha de quedar impune si la dictadura es consciente de sus deberes—España necesita paz y tranquilidad para responder de sus compromisos con el mundo invitado a las grandes exposiciones y congresos. Asimismo de la más alta importancia y elevado honor para el país y las tendrá—Este modo de pensar se manifestó de manera bien unánime y patente por la muchedumbre heterogénea de aspecto, pero muy homogéneo de sentimientos, que por cinco veces llenó las explanadas y patios del Ministerio del Ejército el pasado domingo, sin embargo el jefe del Gobierno en último discurso dió a entender bien claramente que la fuerza y autoridad que este recogía del incomparable acto de ciudadanía, más habría de servirle para templar su justificado rigor, que para extremarlos. No todos sorprendieron el alcance de estas palabras no aplicables desgraciadamente por ahora a la modifica-

Crónicas Inestables

Vida perra

Desde la condena bíblica: *ganarás el pan con el sudor de tu frente*, el hombre vive preso en la amplia cárcel del mundo condenado a trabajos forzados ya que su voluntad, apesar del libre albedrío, no puede substraerse a tan terrible fulminación.

Desde entonces el hombre abomina, sí, del pan, por lo menos de la agria reciente que simboliza la sudor en el surco, en el arado, en la era, en el horno...

La siesta perenne bajo el manzano bíblico o el tiempo interminable en el colegio civilizado, es algo que tiene raíces tan hondas que, aún hoy, después de lo bola incontable de siglos que el hombre lleva sobre los pies (si es que siempre anduvo derecho) pesa sobre nosotros y sentimos por el trabajo el mismo carifio rífico que Adán debió sentir por su casero.

Desde el buen Adán que nos legó el trabajo, apesar de haber muerto abinte stato, el hombre ha renegado de su sino. Y desde entonces, también, venimos oyendo a la tradición—que hace vibrar el eter con violencia tal que dá origen a los huracanes—publicar el calificativo de la existencia por su equivalente: la perra vida o la vida perra.

No dudamos que Adán fué el inventor forzado de la expresiva y feliz frasecita que nos ocupa.

Es evidente que Adán ya sabía lo que era una perra y mejor todavía lo que era la vida. ¡Como que tenía los colmillos fuera cuando empezó a despampanar—después del castigo—la ubérrima perra que luego habría de producir la uva de Almería! (Quien sabe si habiéndole dejado a la perra, todos los pámpanos, ahora no habría atacado a la uva la mosca mediterránea! Eso más que tenemos que agradecer al protohombre!

Pero lo que no me explico es el porqué se le ocurrió a Adán calificar a la vida de perra.

Varias noches llevo cavilando sobre el particular y sólo he encontrado una aproximación, aunque sin premio: La vida es un hueso muy duro de roer—dice un aforismo, también adanesco—y como los huesos solamente se le echan a las perras...

He ahí la razón pero con sofisma—porque los perros—no sólo las perras—son, también, los que roen los huesos.

Y esta preferencia del padre Adán por el sexo débil, que decíamos antes de la gran guerra, es lo que me desconcierta.

Ya presumo, amado lector, como sonrís, socarronamente, pensando en la concordancia. Pero, seguramente, no ignoras que Adán aun no había aprendido otra Gramática que la Gramática parda que no tenía concordancias de ninguna clase, ni siquiera la concordancia vizcaína. Y eso que algunos filólogos llegan hasta a creer que nuestro primer padre hablaba en vasco, en sus coloquios con Eva.

A pesar de estas digresiones, y, aunque no comprendamos el significado de la célebre frase, sin embargo, algo muy intuitivo—nadie más intuitivo que Adán—algo que desconocemos, en fin, nos dice que, efectivamente, la vida que vivimos es una vida perra.

TITO

Ecós y notas locales

De oposiciones

La práctica del primer ejercicio de oposiciones para cubrir una plaza de médico de la Casa de Socorro, que estaba señalada para esta mañana a las once, ha sido suspendida por no haber habido cadáver para este ejercicio operatorio.

Citación

El juez de Instrucción del distrito de la Audiencia, ha pasado un oficio al Ayuntamiento para que se cite al vecino Manuel Felices López, para que se persone en dicho juzgado.

Remisión

Ha solicitado el Ayuntamiento de esta, al de Málaga, el envío del certificado de soltería correspondiente al mazo del reemplazo de 1924, Luis Barranco Píera.

Informe

El Alcalde de Huércal-Overa, ha pasado un oficio a esta Alcaldía informando sobre la solicitud presentada por don Emiliano Abad Capella, para que se instale un surtidor de gasolina.

Licencias de obras

Han presentado escritos para que se les autorice, a efectuar varias reformas, don Antonio Moya Vizcarrí y don Francisco Giménez Ramos, el primero en una casa sita en la calle de Fernández número 75 y el segundo en otra finca de su propiedad sita en la calle de Murcia núm. 60.

También solicita licencia para efectuar obras en la casa número 16 de la calle Álvarez de Castro, doña Gábor González Méndez.

Medidas sanitarias

El Inspector Municipal de Sanidad, recibiendo instrucciones de la Alcaldía, ha trasladado al médico del distrito de Gindalba barriada de Viator, para que se proceda inmediatamente al saneamiento y desinfección de los edificios de la misma.

(Continuará)

Droguería PALENZUELA
Ricardos, 3 y Conde Oñalla

Viuda de Lapeña
MODAS

ALPARBATERIA - BRAVO
Si quieres comprarlo de ma las alparcetas me
Bravo
vende, son las mejores y más baratas,
obis visitar su establecimiento.
Granada, 81

José Alférez Lirola
MÉDICO ESPECIALISTA
EN SIFILIS, VÍAS URINARIAS, GINECUM
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
NAVARRO RODRIGO, 22

El Bazar EL LEÓN tiene un gran taller de Ebanistería con maquinaria y los mejores operarios, por eso vende los muebles más bonitos y a precios más baratos

INFORMACIONES GENERALES

Noticias e informaciones telegráficas y telefónicas de nuestro corresponsal en Madrid señor Palacio Valdés.

De Madrid

Consejo de Ministros

Esta tarde a las seis y media el Gobierno celebrará Consejo de Ministros en el Palacio de la Presidencia.

En él tratarán numerosos asuntos.

Asamblea Nacional

En breve, reunirá la sección de Leyes de la Asamblea Nacional.

En dicha reunión se estudiará el proyecto de la nueva Ley de orden público que después, de estudiado, pasará al Gobierno para su examen y aprobación.

El paro marítimo

En el Consejo de Ministros de esta tarde se habrá aprobado la ratificación de los Convenios de indemnización por el paro marítimo, en caso de naufragio. También se ha fijado la edad mínima de los marineros, en la Marina Mercante, que es la de 14 años.

Asamblea de Agentes Comerciales

Le ha celebrado la Asamblea de Agentes Comerciales.

A dicha Asamblea, han concurrido representaciones de toda España.

En ella se ha acordado la colegiación obligatoria de todos los agentes comerciales de la nación.

Próximo Congreso Internacional

El gerente de la Sociedad de Autores, señor Linares Becerra, ha visitado al Ministro de Instrucción Pública, señor Callejo, para informarle extensamente de los preparativos necesarios que se han de llevar a cabo para el próximo Congreso Internacional de autores y compositores que ha de celebrarse en mayo.

A dicho Congreso asistirán representantes de 25 naciones.

Despachando con el Presidente

El presidente del Consejo de Ministros, Marqués de Estella, ha despachado con el Ministro de la Gobernación, general Martínez Anido y con el del Ejército, general Ardanaz, sobre asuntos referentes a sus respectivos departamentos.

Nuevo Consejo

Ha quedado constituido el Consejo de Corporaciones e Industrias manufactureras.

Telegrama de felicitación

El Marqués de Estella ha telegrafiado al Presidente de la República del Ecuador, con motivo de haberse posesionado este último; hoy, de la primera magistratura de la nación hermana.

El señor Primo de Rivera, en el aludido telegrama, hace fervientes votos por la prosperidad del Ecuador.

La hora de verano

La Gaceta publica un R. Decreto relativo a la hora de verano.

En su virtud desde el día 20 del actual y, hasta el 6 de octubre, los relojes se adelantarán una hora, como años anteriores.

Universidad clausurada

Ha sido clausurada la Universidad de Oviedo desde el día 15 del actual hasta el 30 de Octubre.

Para depurar las responsabilidades que pudieran tener, en las causas que han motivado tal disposición gubernamental, ha sido nombrada una Comisión Regia.

Esta Comisión propondrá no sólo las penas inherentes a las respectivas responsabilidades, sino que, también, otorgará premios y distinciones, a los que hayan

sabido mantenerse dentro del orden y la disciplina.

Destitución del Rector

Ha sido destituido el Rector de la Universidad de Oviedo y se ha nombrado, para sustituirle, al catedrático don Enrique Egureg.

Apuñala a su esposa y se suicida

Ha producido gran impresión la determinación llevada a cabo por el conocido periodista mejicano, señor Ferrad, quien apuñaló a su esposa, suicidándose, después.

Corren diversas versiones sobre las causas que hayan podido motivar tan horrible determinación.

Unos la atribuyen a que el señor Ferrad tenía, según dice, perdidas sus facultades mentales.

Otros, en cambio, dicen que las causas de la tragedia ha sido la pérdida de importantes negocios que el asesino y suicida tenía en México, con motivo de la revolución de aquél país.

Sobre la Universidad de Oviedo

La oficina de Informaciones y Censuras ha facilitado a los periodistas una nota oficiosa.

En ella se justifica la clausura de la Universidad de Oviedo.

Dícese que tal clausura fué motivada por constituirse los estudiantes de dicha Universidad en Club rebelde.

Agrega la nota que en Barcelona se registran síntomas estudiantiles análogos a los de Oviedo. Esto hace que el Gobierno se vea inclinado a que, posiblemente, aplique a la Universidad de Barcelona, la misma sanción que a la de Oviedo.

El Gobierno—dice la nota—no se arredra ante la posibilidad de tener que suspender todas las Universidades que siguieren igual camino.

Añade la nota que el Gobierno de Chile ha encendido a los capitanes Jimenez e Iglesias, tripulantes del avión «Jesús del Gran Poder», la conducción del tratado concertado entre aquel Estado y el de Perú; tratado que como sabemos, pone fin a la cuestión planleada entre ambos Gobiernos, sobre Tacua y Arica.

Al Sr. Alcalde

La camioneta que posee el Municipio y que está dedicada al transporte de escombros, no tiene amortiguadores. Por este motivo, al marchar, produce un ruido ensordecedor, sobre todo por los calles adoquinadas.

Son numerosos, los ciudadanos que nos han expresado su deseo de que traslademos esta queja a su señoría para que sea corregida tal deficiencia.

Gustosos lo hacemos así, seguros, de que, la queja será atendida.

De la provincia

Substracción de aguas

El vecino de Cantoria, Clemente García Cubillas ha denunciado al Juez municipal de dicho pueblo, como presuntos autores de una substracción a los labradores Diego Lozano Cintas y Francisco García García.

La autoridad municipal, formuló el correspondiente atestado para la depuración de los hechos.

Denuncia

Ha sido denunciado por la Guardia Civil del puerto de Lubrin, el pastor Manuel Martínez Fernández, por tener pastando ganado de su propiedad en una finca sin permiso de su dueño y causar daños en los sembrados.

Propiedad de la finca
Ricardos: 3 y Condo Oficial

Provincias

Conferencia de Saborit

Albacete.—Comunican del pueblo de Almansa que ha dado una conferencia el Secretario del Comité Nacional del partido socialista, señor Saborit.

El señor Saborit se ha extendido, en su conferencia, sobre la propaganda que lleva a cabo por España sobre cuestiones paritarias.

Saborit considera el Comité Paritario ventajoso para los obreros. Y agrega que incluso los socialistas hostiles a la Dictadura, aplauden las mejoras obreras llevadas a cabo por aquélla.

Extranjero

En Portugal fracasa un movimiento revolucionario

Lisboa.—El Gobierno portugués considera completamente fracasado el complot monárquico que habíase preparado para el día de hoy.

Se han llevado a cabo numerosas detenciones.

La policía persigue al expresidente Pereira y al exministro Daniel Rodríguez.

El Gobierno domina la situación porque cuenta con el Ejército y la Marina.

Complot descubierta en San Salvador

En la República de San Salvador ha sido descubierta un complot que tenía proyectado el asesinato del Presidente de la República.

Con este motivo se han verificado numerosas detenciones.

Del Ayuntamiento

Nuestra visita a la Alcaldía

Al recibirnos hoy, a la hora acostumbrada en su despacho oficial el Alcalde accidental señor Casinello Barroeta, nos manifestó, que esperaba que el Alcalde propietario, regresara esta noche de la Corte.

También nos dijo, que ha dado instrucciones al Inspector Municipal de Sanidad, para corregir las deficiencias sanitarias, que se habían notado en la barriada de Gindalba.

Por último, nos dijo, que se había reunido la Comisión de Hacienda, para estudiar las distintas reclamaciones entabladas contra las asignaciones por impuesto de inquilinatos y rejas salientes.

La Permanente

A la hora de cerrar nuestra edición, seis y media de la tarde, la Comisión municipal permanente no se había reunido por falta de número.

De Sociedad

En el rápido de esta noche es esperado de regreso de Madrid, el Ingeniero Director facultativo de la Junta de Obras del Puerto, don Eusebio Eloorrieta.

Procedente de Madrid se encuentra en ésta el ingeniero don Juan Francisco de Calaya.

De Málaga ha llegado a nuestra capital el ingeniero D. Eduard Larrag.

De Sevilla, llegó a nuestra capital, don Emilio García Pérez.

Se encuentra en ésta, procedente de Bilbao, el arquitecto don Cecilio Goytia y Valle.

De Granada llegó el propietario don Isaac Belzeda Martínez.

De Murcia llegó el industrial don José G. Gil Jimenez.

Procedente de Madrid ha llegado el comerciante don Eduardo Barandiarán Bárcena.

De Nijar llegó a nuestra capital, el propietario, don Antonio Egea Flores.

Ha llegado de Lorca, el propietario, Francisco Gálvez Prat.

Ha marchado con dirección a Aguilas don Tomás García Fernández.

Para Granada salió don Arcadio Egea González.

Para Baza, don Aurelio Pereira Sierra.

Ha salido con dirección a Murcia don Ricardo Andreu Robert.

Salió con dirección a Madrid don José María Barenga Gumbus.

Para Granada, marchó don Rafael Molina Alcázar.

Un baile

En el domicilio de don Luis Puig se celebró ayer tarde una simpática reunión, a la que asistió un nutrido grupo de encantadoras señoritas, entre las cuales recordamos los nombres de Anita Puig; Paquita y Aquilina Granados; Lolita Esteban; Blanquita Salvador y hermanas del Villar.

También el sexo fuerte, tuvo en esta simpática fiesta una distinguida representación.

Ha sido operado de un quiste que padecía, nuestro estimado amigo don Jacinto Baspino Leis.

Su estado es satisfactorio.

Atropellado por un auto

En la carretera de Puerto Lumbreras a Almería y en el kilómetro 4, fué alcanzado por el auto número 586, correspondiente a esta matrícula el obrero Amelío González García de 27 años de edad y natural de Nijar.

Fuó trasladado a nuestra capital ingresando en la Casa de Socorro municipal, donde recibió asistencia facultativa.

La lesión que padecía, según el parte facultativo, era fractura completa del astrágalo izquierdo, siendo el pronóstico reservado.

Del hecho se dió cuenta a las autoridades.

De Instrucción Pública

Oposiciones

Hoy han continuado las oposiciones al Magisterio Nacional de los alumnos opositores, celebrándose éstas en la Escuela Normal.

El resultado de dichos exámenes ha sido el siguiente por puntos:

Don José Carretero Cortés, 81; don Nicolás Castillo Muñoz, 67; don Pedro Cintas Cervantes, 70; don Antonio Conejero Flores, 85; don Florian Díaz García, 76; don Alfonso Díaz Camp II, 81; don José de Dios Vidal, 89; don Juan Galera Valverde, 76; don Juan Gallego Escámez, 75; don Antonio Gallego Pér z, 83; don Juan García Aguilera, 86; don Gracián García Alcántara, 100

Los que se han efectuado hoy han sido prácticos, y mañana continuarán igualmente las oposiciones.

Le interesa a Vd. saber:

Que la Pescadería del Carmen no omite sacrificio por presentar lo más fino y selecto en Pescados y mariscos al día, habiendo establecido un rápido servicio con el fin de que desde las cinco de la tarde en adelante puede Vd. hallar toda clase de pescado de la misma tarde.

Servicio a domicilio MARIANA, 2—Teléf. 222

Del Gobierno Civil

Se nos remite para su publicación la siguiente nota oficiosa:

Buen número de personas que han sentido indignación ante la forma tendenciosa y veaderamente censurable con que algunos periódicos han tratado el grandioso y trascendental acto ciudadano del pasado domingo incomparable a ningún otro de igual índole registrado en España, privando así a sus lectores de elementos exactos de juicio y desorientando el de la parte de mundo que en ellos busquen fuentes de información, se han acercado al Jefe del Gobierno protestando de esto y en demanda de enérgicas medidas que remedien esta actitud de mansa rebeldía representada por una contumaz resistencia pasiva a los designios del Gobierno inspirados sólo naturalmente en propósitos de servir mejor al país. El Gobierno no puede atender estas indicaciones, pues aunque le entristece la realidad de que en el mismo número de los periódicos en que él, en amplia y cordial nota oficiosa de importancia a la actitud de la prensa hostil y trata el caso con consideración y justificado elogio para parte de ella, aparezcan omisiones o narraciones tan tendenciosas, considera que tiene suficientes medios con el ejercicio de la censura y la aplicación del artículo 2.º del R. D. de 3 de Febrero de 1929 para evitar los errores a que dentro y fuera de España puedan ser inducidos los lectores de los aludidos periódicos y los falsos estados de opinión que como consecuencia de ellos pudieran crearse; por lo tanto no tomara el Gobierno ninguna nueva medida especial ni hará otra cosa que usar más frecuentemente el procedimiento de censura, organizando una sección especial de prensa encargada de dar a diario la versión oficial de los acontecimientos a que conceda determinada importancia, para ser publicada obligatoriamente en aquellos periódicos que los omitan o los narren de un modo incompleto o marcadamente tendencioso, dentro siempre del límite de espacio a ocupar en los periódicos que el Gobierno se ha fijado, que por

ahora parece suficiente y considerando la discrecional advertencia de tratarse de publicidad oficial obligatoria. La Oficina de Información no quiere diferir para cuando esté organizada la sección especial de prensa a que se refiere la nota oficiosa, la publicación de unas ligeras observaciones respecto a la grandiosa manifestación del domingo, estas observaciones son tanto más necesarias cuanto que algunos periódicos seguramente por deficiencia de reportaje, no han publicado más que la nota del Gobierno relativa al asunto y otros han añadido por su cuenta una somera descripción desentonada con la importancia del acto o recogida desde un lugar que no permitía una amplia visión del desarrollo total del mismo, solo así se comprende la pequeñez de los detalles observados, sólo a un defecto de colocación de posición previa del reportero, debida seguramente al desbordamiento de la inmensa multitud que lo relegó a un lugar secundario se puede achacar tan insuficiente reseña, no han cabido en ella las representaciones numerosas de todas las clases sociales, el aspecto grandioso de la calle de Alcalá y de los amplios jardines del Ministerio, rebosantes de público entusiasta, las aclamaciones, la cordialidad, la efusión, la ternura en algunos detalles episódicos, pero que más la concurrencia siempre simpática de la mujer que en tantas ocasiones desde la venida del Directorio ha dado pruebas de adhesión al Gobierno y de admiración y cariño al general Primo de Rivera y que en esta ha acudido espontánea y fervorosamente en número jamás imaginado, constituyendo una nota brillante que la prensa ha sabido otras veces recoger y exaltar, no ha tenido en algunos diarios eco ni comentario. Sirvan estas palabras para salvar tal omisión que esperamos agradezcan los lectores de los periódicos aludidos que se han visto privados por ella de la plena información de un suceso histórico que puede cada cual apreciar a su manera, pero que tienen un indiscutible derecho a conocer.

APROVECHEN SOLO POR VARIOS DIAS

LA SENSACIONAL LIQUIDACION QUE HACE LA

Camisería Madrileña

PRINCIPE, 24

SE LIQUIDAN

1.000 Camisas caballero, gran fantasía a	4'50
500 Docenas pañuelos para Sra. y Cab. gran novedad desde	0'45
2.000 Tohallas lepa enorme variedad.	0'25
1.000 Camisas Caballero de mucha fantasía	4'90
2.000 Corbatas seda artificial, lo más chic	1'10
1.000 Docenas calcetines para caballero semiseda	1'40
1.000 Tirantes de mucha duración	0'80
2.000 Ligas para Caballero, puro seda	0'75
1.000 Camisas para señora de opal color	1'50
1.000 Juegos 3 prend a para señora	4'25
1.000 Paraguis de señora y caballero, calidad superior	3'75
500 Juegos mantelería muy finos	7'00
500 Juegos para cama de matrimonio	18'00

PARA LA PROXIMA ESTACION DE VERANO TENEMOS EN VENTA UN ENORME SURTIDO DE JERSEIS Y TRAJES DE SEÑORA DE LA MAS ALTA FANTASIA AL INFINIMO PRECIO DE 10 PESETAS

Como de costumbre seguimos vendiendo a 15 pesetas el aparato ALLEGRO para afilar toda clase de hojas de afeitar

Máquinas DE CORTAR EL PELO, ESPECIAL PARA SEÑORA Y NIÑO A 5 pesetas

Máquinas Valet para afeitar con hoja, navajador y tubo de crema para afeitar, todo por 3 pesetas

Navajas DE AFILAR DE SOLINGEN, 3'40 1000

En todos los artículos no indicados, seguimos rebajando el 15 por 100.

Compre en esta Casa, es la que más barato vende

Este número ha sido visado por la censura

Noticias varias y sucesos

Hombres galantes

Rosario Miralles Carrión ha denunciado en la Comisaría a Enrique Cid Muñoz por haberle producido una lesión.

Denuncias

La Guardia Municipal, ha denunciado los autos números 588 y 922 por tenerlos abandonados los conductores.

También ha denunciado el auto de la matrícula de Segovia número 2.898 por exceso de velocidad.

Por malos tratos

Esta mañana ha denunciado en la Comisaría Gabriel Leal Muñoz, habitante en las Cuevas del Callejón a Salvador (a) Bilerda y a un hermano de éste por haberle maltratado de palabra y obra.

Caida

Esta mañana, fué asistido en el Hospital Provincial, Juan del Holmo Martínez, de una lesión que se produjo al dar una caída, frente al edificio del Banco de España.

Licencias

El Excelentísimo señor Gobernador civil, ha enviado para su inserción en el periódico oficial de la provincia una extensa lista conteniendo relación de las licencias expedidas para uso de armas y caza, durante el mes de Marzo.

Pérdida de un llavero

Se halla en la Inspección de la Guardia Municipal, para quien acredite ser su dueño, un llavero con algunas llaves encontradas la vía pública.

Sesión suspendida

Por ausencia del Presidente y Vicepresidente de la Diputación, que se encuentran en Madrid gestionando en favor de los intereses de Almería, esta tarde la Comisión provincial permanente no celebró la sesión que estaba señalada.

Para fijar residencia

El Coronel del Regimiento de Infantería de guarnición en Cádiz núm. 67, ha remitido al Ayuntamiento una instancia del cabo Virgilio Zamorano Real, para que indique donde ha fijado su residencia.

Lesiones

Ha sido curado en la Casa de Socorro Municipal, el niño de cinco años Manuel César García, de una herida incisa en la mano izquierda de pronóstico leve, que se la produjo casualmente en un patio de su casa.

También fué asistido el joven de 15 años Juan Miguel Rodríguez de una distensión de ligamentos en la muñeca izquierda de pronóstico leve que se produjo casualmente.

Fuó asistida en dicho Centro benéfico Isabel López Hernández de 21 años, de una esgrince en la articulación de la muñeca izquierda, leve.

MUY INTERESANTE

En los talleres de este diario, se hacen toda clase de impresos, con gran perfección, buen gusto y economía en sus precios.

Se sirven encargos, desde las tarjetas timbradas en el acto, a la más importante obra editorial.

Impresos Comerciales - Papel timbrado y Sobres - Facturas Talonarios - Catálogos y notas de precio - Circulares - Libros rayados Talonarios de Cheques y Prospectos etc. etc.

Recibos de Cobranza de todas clases - Recetas para Médicos Programas de fiestas - Carteles y toda clase de propaganda - Biletaje para espectáculos públicos.

Modelación para oficinas públicas y despachos.

Edición de obras y folletos. Se dan facilidades de pago.

CONSULTANDO PRECIO, ENCONTRARÁN GRANDES VENTAJAS EN SUS ENCARGOS

Dirijirse a talleres de EL MEDITERRANEO - Murcia, 2 - Teléfono, 38 - Almería

Sección Marítima

Movimiento de buques

En nuestro puerto se ha registrado hoy el siguiente movimiento de buques.

Entrados

Vapor español «Rio Besos», de Valencia, con carga y pasaje
Id. español «Isla de Gran Canaria» de Cartagena, con carga y pasaje.
Id. italiano «Isla Campanella» de Oran, en lastre.

Salidos

Vapor español «Isla Gran Canaria» para Las Palmas y escalas.
Id. español «Rio Besos», para Melilla.

Registro Civil

Durante el día de hoy se han efectuado las inscripciones siguientes:

Distrito de San Sebastián

Nacimientos

José Ibáñez Peralta; Adelina Carrique García y Emilia Martínez Escamilla.

Defunciones

María Caravaca Gallardo y Francisco La Rosa Salinas.

Distrito de la Audiencia

Nacimientos

María-Luisa Muñoz Egea; Juan López Martínez; María Blanes Ortega; Carmen González Ele-Urre; Rosario Miras López; Juan Antonio Tapias Martín y Diego María López Felices.

Boletín Religioso

Santos de hoy, miércoles. — La solemnidad de San José.—Santos Aniceto y Pablo, Isidoro má; y San Andrés Hibernón.

Santos de mañana, jueves.—Santos Eleuterio, Amadeo, Id. sta. Clara virgen.

Noventa a San Expedito.—En la Parroquia de Santiago continúa a las siete de la tarde con rosario, ejercicio y cánticos con acompañamiento de orquesta dirigida por don Fausto López.

El día 19, fiesta principal, habrá comunión general a las 8, y misa solemne con sermón a las nueve.

De quintas

Para hacerles entrega de sus cartillas militares, de documentos e informarles de asuntos que le interesan, deben presentarse en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, de 12 a 1, todos los días hábiles, los individuos que a continuación se relacionan:

Juan Cabrera Rico, Juan Ballestegui Torres; Antonio Sánchez Barroso; Tomás Bo Villalobos; Antonio Rios Ortega; Alcnso Barceló Hernández; Francisco Jiménez Muñoz; Esteban González Mullor; Juan Martínez Ramos; Jesús Amate Molina; Antonio Martín Aguilera; Antonio Heredia Andujar; Juan Sánchez García; José Llamas Molina; Cristóbal Hernández Andrés; José Vergara Rodríguez; Juan Padilla A'caraz; Nicolás Valverde Torres; Manuel Alcázar Rueda; Francisco Quesada Jiménez; Francisco Gómez Cuadrado; Modesto Pastor Abad; Juan Contreras Contreras; Juan Ruiz Ojeda; Manuel Sáez Varesa; Nemesio Expósito Barau; Miguel Cantón Martínez; Antonio Padilla García; Pedro Prieto Rodríguez; Marco Hernández López; Roque Granero López; Jerónimo Rodríguez Martos; Francisco Gutiérrez Cruz; José López López; Indalecio Mateo García; Emilio Fuentes Jiménez; Juan Viciana Alcaraz; Francisco García Jiménez; Francisco Sánchez Cañadas; Francisco Ibáñez Amat; José Cano Beltrán; Juan González Román; Manuel Sáez Martínez José García Requena; Agustín Mora Luque; Hilario Jiménez Checa; Juan Rodríguez Saura; Francisco Vircaino Ruiz; Rafael Jiménez Ubeda; Francisco Blanco López.

Toldos para camionetas, para fachados y mercaderías del muelle y vagones, género puro de hilo.

PARA INFORMES: ESTRELLA

Este número ha sido visto por la censura.

Doctor MARTINEZ LIMONES

Médico especialista en enfermedades de la piel sífilis y vías urinarias
Diplomado en las clínicas urológicas y sifilográficas de los hospitales de la Princesa y San Juan de Dios de Madrid. Tratamientos especiales de enfermedades de la piel por los rayos ultravioletas.
Radiaciones de sol artificial de altitud para la curación del raquitismo y afecciones tuberculosas de los niños
Horas de consulta: De 9 a 11 y de 3 a 5
ALVAREZ DE CASTRO, 6



Fábrica de Curumelos Finos

DE José Fornieles Navarro
Granada, 111.-Almería

PRECIOS

Frutas rellenas y macizos k. 3'50
Clases corrientes 2'75

Extenso y completo surtido en todas clases

Fábrica Nacional de Armas

UTILICE SUS HOJAS DE AFEITAR

TOLEDO

¡SON LAS MEJORES!

!!Dinero!! !!Dinero!! !!Dinero!!

Ahorrrará Vd. haciendo sus compras en la «Pescadería del Carmen» por la exactitud de su peso, por la garantía que ofrece sus pescados y, en fin, por todos conceptos.

Se expende Pescada limpia en ruedas, se sirve a domicilio, y se dan toda clase de facilidades.

Juan Viciana Andrés

Ultramarinos finos y Coloniales Especialidad en cafés tostados al día por procedimientos por procedimientos modernos
Chocolates y galletas finas marca SOLSONA
Teléfono 238.— Tiendas 32.

Anunciar en

EL MEDITERRANEO

único diario de la tarde, eminentemente popular, es hacer eficaz la publicidad

Restaurant PUERTA REAL

DE ANTONIO RODRIGUEZ SANCHEZ
Comidas a la carta. Comedores independientes
Precios reducidos
TAPAS VARIADAS EN LAS CONSUMACIONES
Calle Marín 10 y 12

EL MEDITERRANEO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:
2 Ptas. al mes
REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Y TALLERES MURCIA, 2
TELÉFONO NÚM. 38

Diego Vázquez

REAL, NUMERO 79
ALMERIA
Transporte-Aduanas
CORRESPONSALES
Barcelona: LA COMERCIAL Y NAVIERA, Rambia de Santa Mónica 4.
Alicante: FRANCISCO VISCONTI MORATA.
Valencia: ARTURO ALMEÑAR, Muelle, 23. Grao
Cadiz: BAQUERA KUSCHE y MARTÍN, S. A. Arguilles, 2.

Si tiene Vd. que comprar Muebles Visite el Bazar EL L. ON. donde encontrará un gran surtido y a precios baratísimos

El mejor café tostado se vende en LA EQUITATIVA

MARIANA, 1

SOMBREROS DE PAJA

Se han recibido LOS MAS ELEGANTES :: LOS MAS BARATOS

Casa ROSALES

TIENDAS, 4

12 ANTONIO LEDESMA HERNANDEZ

era el de despreciar a los pequeños y míseros.

VI.

Solo Dios es grande decía Marsillon, en uno de sus elocuentes sermones de la Micareme: y D. Adolfo algo picado de panteísmo naturalista, le parodiaba en sus monólogos ante la naturaleza, atribuyendo a ésta, la única grandeza digna de admiración. Buen madrugador, como el Hidalgo Manchego, salía con su escopeta al brazo y su perro pachón por delante, a recorrer sembrados y maizales volateando codornices en el otoño, o acechando tortolas en los olivares por el verano; pero en honor suyo hay que reconocer que casi nunca disparaba, movido a piedad contra aquellas avecillas contentándose con encañonarlas con la escopeta, y seguir las en su vuelo, y darlas por muertas moralmente como daban a aquel general de la Restauración sus enemigos por moralmente fusilado.

El pachón después de hacer saltar a la codorniz agazapada, se quedaba con un palmo de narices, volviéndose a su amo y gruñéndole de disgusto; el ave que había partido veloz se paraba más lejos asombrada de no haber sentido el disparo a quemaplumas, y don Adolfo, contento de su buena acción se iba a descansar de la inútil correría, a un caballón del bancale; sobre alguna acequia de agua murmurante, o a la sombra de alguna brevera, donde a lo mejor aparecía el gañancillo de la junta, o la muchacha de la carga de leña, con los que departía amigablemente; y a los que regalaba monedas de cobre.

DON ADOLFO 9

Se necesitaba la virtud de un santo para resistir las tentaciones de esos recuerdos alegres; para no volver a aquel mundo galante y concretarse a vejetar en un pueblecillo, sin otra perspectiva que una vejez prematura, y algunos miles atorados, para mayor haber de un futuro abintestado sin herederos.

O esta virtud le impulsaba pues, o un desengaño muy profundo, una acción muy negra, de esas que nos hacen odiar las ciudades y las gentes, y nos hacen poner las ternuras del corazón en los árboles, en las plantas, y en los seres inanimados que no pueden traicionarnos.

Fuera lo que fuera, don Adolfo no dejaba adivinar en sus parcas conversaciones. No se mostraba condolido ni áspero, como suelen los hombres sufrir alguna herida semejante. Aparte de su aspecto cejijunto, su palabra era suave su actitud indiferente, y en los momentos de sus éxtasis contemplativos parecía dejarse mecer de dulces memorias.

¡Ah! si su pipío hubiera tenido sensorio, tal vez hubiese podido saber y descifrar tales enigmas; porque ella recibía aquellos estremecimientos nerviosos de don Adolfo, transmitidos por sus dedos requemados; aquellas succiones de sus labios ardientes, donde asomaba su secreto, en forma de beso, de suspiro, de mordedura; aquel monólogo de su pensamiento comunicado a las espirales de humo de su cigarro. Pero el ámbar amarillento y la espuma de mar semitostada, o no se enteraban de estas cosas, o se las callaban prudentemente, y don Adolfo seguía impenetrable su vida de lugareño aburrido, compartiendo sus horas entre sus fincas, sus cuentas, sus bo-

La gente de buen gusto acude a la
CASA DE VARGAS
para adquirir sus
SOMBREROS
de las marcas más acreditadas y últimos modelos
TIENDAS, 28

